



JAHRBUCH 2022



Förderverein – Freunde des Goethe-Gymnasiums

Neuer Elan mit bekannten Gesichtern

Fand die Jahreshauptversammlung 2021 noch rein digital statt, konnten wir uns 2022 wieder persönlich im Oberstufenfoyer treffen. Nach einem informativen

Austausch über die vielfältigen Vereinsaktivitäten standen Neuwahlen des Vorstands auf der Agenda. Wir freuen uns, dass unser Team seit Mai verstärkt wird

von Frauke Laudenschach als 2. Vorsitzende sowie Klaus Holl als Beisitzer.



Der neugewählte Vorstand der Fördervereins vorne v.l.: Kai Zobel (1. Vorsitzender), Frauke Laudenschach (2. Vorsitzende), Natascha Marienfeld (Schriftführerin) sowie Nicole Guthier; hintere Reihe v.l. Jochen Breitenbach, Dagmar Ecker, Sylvia Gonschior (Schatzmeisterin), Klaus Holl, Toni Schäfer und Andrea Herrmann

Warum braucht unsere Schulgemeinde den Förderverein?

Diese Frage beantwortete die Schulleitung bei unserer Jahreshauptversammlung ohne zu zögern: Viele organisatorische Herausforderungen lassen sich ohne den Förderverein schlicht nicht bewältigen. Instrumentalunterricht, GTA, Schließfächer, GoeKi und Bibliothek – unser Förderverein ist fest verankert im Schulalltag. Knapp 800 Mitglieder zählt der Verein 2022 und das klare Ziel ist es, die Tausendermarke zu knacken. Über die langfristigen Aktivitäten unseres Vereins

unterstützen wir Anschaffungen für die Bibliothek, organisieren die Erstellung des Jahrbuchs gemeinsam mit der Schule, geben Zuschüsse für gemeinsame Unternehmungen im Rahmen von Austauschprogrammen und stiften Preise für Lesewettbewerbe.

Aktuell sparen wir für ein neues Photovoltaikprojekt. Wir stehen schon in den Startlöchern, um das Dach der Turnhalle

zum Mini-Solarkraftwerk auszubauen. Wenn es losgehen kann, freuen wir uns über tatkräftige Unterstützung dafür aus der Schulgemeinde.



Bücher:

Dank Spenden des Fördervereins bleibt die Auswahl in unserer Bibliothek immer aktuell.

Goethe-Preis 2022

Der Goethe-Preis 2022 ging an einen Schüler, der nicht das Rampenlicht sucht und doch viele positive Impulse gibt: Tamás Svajda. Er erfüllte damit das zentrale Kriterium unseres Goethe-Preises – herausragendes soziales Engagement – in bemerkenswerter Weise. Der aus Ungarn stammende Abiturient engagierte sich im Kulissenbau, führte das Mangatreffen nach der Corona-Zwangspause weiter und zeigte enormen Einsatz bei einer Hilfsaktion für das Ungarische Rote Kreuz. Verliehen wurde der Preis im Rahmen der Zeugnisübergabe von Nicole Guthier als Vorstandsmitglied unseres Fördervereins.



Nicole Guthier verlieh den Goethe-Preis 2022 dem sichtlich überraschten Tamás Svajda.

Diwan

Die Verlegung von 63 Stolpersteinen anlässlich des Schuljubiläums 150 Jahre Goethe-Gymnasium zog weite Kreise. Die berührenden Momente werden sicher vie-

len von Ihnen in Erinnerung bleiben. Im Rahmen unseres Diwan-Gesprächs am 4. Oktober 2022 hörten wir mehr über den Weg dahin. Wie kam es zu der Idee und welche Anstrengungen waren erforderlich, um dieses Erinnerungsprojekt um-

zusetzen? Florian Schreiber berichtete zusammen mit zwei Schülerinnen der E-Phase über die spannende Hintergrundarbeit, aufregende Erkenntnisse und emotionale Momente.



Team-Spirit

Da jetzt wieder Wettbewerbe und Austauschfahrten stattfinden: In unserem Webshop finden Sie sicher ein tolles Geschenk oder ein einheitliches Outfit

<https://shop.spreadshirt.de/goethe-gymnasium-bensheim/>

Dagmar Ecker



Schulkiosk – GoeKi

Spaß vor Ort, Produkte aus der Region, Herausforderungen von allen Seiten

Als Förderverein ein Schulkiosk zu betreiben, ist sicher immer noch die Ausnahme. Für uns ist die Regelung dennoch absolut naheliegend und unser tolles GoeKi-Team hat – wie wir – sichtlich Spaß an der Zusammenarbeit für die Schulgemeinde.



Das Team feiert die Feste nicht nur, wie sie fallen, sondern auch, wo sie stattfinden. Bei den Bundesjugendspielen ist das Team mobil vor Ort, um die Schüler*innen zu versorgen.



Die zahlreichen Motto-Tage werden von der Schulgemeinde mit Begeisterung erwartet und das Team um Anja Wendel bereitet sich professionell auf jeden Termin vor.

Immer neue Herausforderungen

Aber wir möchten ehrlich sein, es gibt durchaus auch Herausforderungen, denen wir uns stellen müssen. Die Pandemie riss ein Loch in unser Budget, erschwerte die Organisation und ließ uns bangen. Jetzt erreichen uns wöchentlich neue Meldungen über Preiserhöhungen. Auch Lieferengpässe sind längst nicht mehr die Ausnahme. Gemeinsam mit den Schulgremien werden wir auch diese Hürden nehmen.



Regional einkaufen

An unserem Konzept, viele regionale Waren anzubieten, halten wir jedenfalls fest. Wir schätzen die leckeren Backwaren der Bäckerei Jakob und den saftigen Fleischkäse der Metzgerei Mehl. Seit einigen Monaten belegen wir zur Abwechslung auch Brötchen mit Wurst der Metzgerei Kindinger in Bensheim. Im Sommer verkauften wir in der Erdbeerzeit bis zu 10 kg Erdbeeren pro Tag, halfen den Erdbeerbauern aus Lampertheim und freuten uns über die Begeisterung für die leckeren Früchtchen an unserer Schule. Wir danken an dieser Stelle allen Helfer*innen, Unterstützer*innen und der gesamten Schulgemeinde und hoffen auf viele positive Erlebnisse und leckere Gemüse im nächsten Jahr.

Dagmar Ecker und Anja Wendel für das GoeKi-Team



Die Crew ist an Bord und rüstet sich für den Faschingssturm. Die beliebten Schokocroissants dürfen da nicht fehlen.



Unser Ehemaligen-Treffen 2022

Jubiläen in Serie



Im 150. Jubiläumsjahr des Goethe-Gymnasiums fand das Ehemaligen-Treffen am zweiten Samstag des Winzerfestes zum 5. Mal statt und zahlreiche Jubiläumsjahrgänge nutzten diese Gelegenheit für ein Wiedersehen.

Endlich konnten wir wieder ein Ehemaligen-Treffen am Goethe anbieten, und auch in diesem Jahr folgten knapp 200 Personen der Einladung des Fördervereins. Zwischen 14 und 17 Uhr wurden in der Mensa Anekdoten, längst verschollen geglaubte Erinnerungen und Lebensgeschichten ausgetauscht. Einfach wunderbar.



Offiziell eröffnet wurde das Ehemaligen-Treffen von Christian Peter als Schulleiter, Dagmar Ecker als Vertreterin des Fördervereins und einem kleinen, aber sehr schwungvollen Unterstufen-Chor unter Leitung von Frau Vondung.



Dankenswerterweise sorgte ein großes Team des Abi-Jahrgangs 2023 für die Verpflegung der Gäste. Anja Wendel, Leiterin

des GoeKis, hatte dafür Kaffee gekocht und Laugenteile gebacken, die der Jahrgang mit Kuchen und Waffeln ergänzte.



Auch die traditionellen Führungen durch das Goethe durften nicht fehlen. Christian Peter und Nicole Guthier hatten sichtlich Spaß daran, den Ehemaligen die Schule zu zeigen.



Jahrgang 1980 feierte nachträglich 40 Jahre Abitur und erhielt eine exklusive Führung von Joerg Fischer.



Jahrgang 1980 – 40 Jahre Abitur



Als besonderes Highlight hatte der Förderverein eine Fotobox in der Pausenhalle finanziert, bei der alle Interessierten gemeinsame Erinnerungsfotos machen konnten. Was für ein Spaß!



Jahrgang 1996 – 25 Jahre Abitur



Auch wenn das Ehemaligen-Treffen 2021 nicht stattfinden konnte, führte Joerg Fischer den Jahrgang 1996 zum 25. Jubiläum auf Wunsch durch die Schule.

